

#### **Nous contacter**

Secrétariat de l'unité pastorale upgembloux@upgembloux.be 081 61 32 61

Doyen Etienne Kaobo Sumaïdi doyen@upgembloux.be
081 61 32 61

Abbé Frédérick KITAMBALA Setuka, frederickitambala@gmail.com 081 81 26 62 0491 36 10 34

Abbé Basile Nduwa Kakwata basile@upgembloux.be 081 61 63 92 0466 23 98 96

Père Magloire Nyembo ofm magloire@upgembloux.be 081 94 65 28 0495 74 24 92

Abbé Jean-Marie Rogier jeanmarie.rogier@gmail.com 0476 43 41 86

Père Tanteliniaina Edson Ranoarivony (TANTELY), SJ. 0493 06 46 40 ranoarivonytanteliniainaedson @gmail.com

www.upgembloux.be
http://www.facebook.com/up
gembloux/

# Bulletin d'information de l'unité pastorale de Gembloux

(Beuzet, Bossière, Ernage, Gembloux, Grand-Leez, Grand-Manil, Les Isnes, Lonzée, Mazy, Sauvenière )

Mensuel n° 14 – décembre 2023

# L'Avent : une marche vers le mystère du Dieu fait homme

Chers Frères et Sœurs en Christ,

En ce mois de décembre, alors que les jours raccourcissent et que l'hiver approche, nous entrons ensemble dans le temps sacré de l'Avent. Cette période unique nous convie à une marche spirituelle vers la célébration de la Nativité de notre Seigneur, un moment de préparation intense, de profonde réflexion et d'espérance renouvelée.

L'Avent, dans sa profondeur et sa magnifique simplicité, nous invite à contempler le mystère insondable du Dieu fait homme. Ce temps est une occasion de méditer sur l'acte d'amour immense que représente l'Incarnation : Dieu, dans sa miséricorde infinie, choisissant de partager notre humanité, de connaître nos joies, nos peines et nos luttes.

Cette période nous rappelle l'importance de l'attente active. Loin d'être un temps passif, l'Avent nous appelle à nous préparer intérieurement à accueillir le Christ dans nos cœurs. Cela signifie vivre dans la charité, la patience et la compassion, et refléter ainsi les enseignements du Christ dans nos vies quotidiennes.

Dans le tourbillon de nos vies modernes, l'Avent nous offre un refuge, un temps pour nous arrêter et réfléchir. Que signifie pour chacun d'entre nous l'arrivée de l'Enfant Jésus ? Comment pouvons-nous mieux incarner les valeurs chrétiennes dans nos interactions avec nos familles, nos amis, et même des étrangers ?

Notre unité pastorale, riche de sa diversité, est un témoignage vivant de la force de notre foi partagée. En cette période de l'Avent, je vous invite à redécouvrir la joie de la fraternité en Christ, à renforcer les liens qui nous unissent et, par la collecte pour « Vivreensemble » du 16 et 17 décembre 2023, à tendre la main à ceux qui sont dans le besoin.

Que ce temps de l'Avent soit pour nous tous un renouveau spirituel, nous rapprochant les uns des autres et de Dieu. Je prie pour que cette marche vers Noël vous apporte paix, joie et réconfort. Que cette période de l'Avent illumine vos cœurs et vos foyers, et que la lumière de l'amour de Dieu brille en vous et à travers vous.

Abbé Etienne KAOBO SUMAIDI Gembloux, le 15/11/2023

# La messe pour les enfants aussi!

Depuis près de 2 ans, des animations spécifiques pour les enfants sont prévues chaque dimanche, durant la liturgie de la Parole, dans notre paroisse Saint-Guibert à Gembloux. Ces animations existaient déjà depuis longtemps, mais avaient dû être interrompues à cause de la covid ; pour la reprise en 2021, nous avons souhaité aménager ces rencontres dominicales avec les enfants en nous démarquant quelque peu des textes de la liturgie du jour, en vue de privilégier la lecture, souvent sur plusieurs semaines, d'histoires bibliques. Catéchiste de longue date, j'avais remarqué, depuis longtemps, le déclin des connaissances bibliques des enfants, l'idée étant de permettre aux adultes, qui le souhaitaient, de rendre possible la découverte de ces histoires aux enfants de leur entourage en les amenant à la messe du dimanche. Après un an de fonctionnement dans cette idée, nous avons dû constater qu'il était difficile d'avoir systématiquement les mêmes enfants présents tous les dimanches et que dès lors une lecture sur plusieurs semaines était compliquée; nous sommes donc revenus à une animation plus classique en ce début d'année liturgique. Cependant, nous avons toujours veillé à raconter l'Evangile sous forme d'histoire recourant, le plus souvent possible, à des livres ou bibles pour enfants dans lesquels le langage est plus approprié à leur compréhension. Parallèlement à la lecture, nous veillons aussi à catéchiser les enfants ; pour le coup, Jésus nous aide grandement à travers les nombreuses paraboles narrées à ses disciples.

Ces animations pour les enfants se déroulent quasi tous les dimanches de l'année, même durant les vacances scolaires, elles rencontrent aujourd'hui un franc succès, car pas moins de 10 enfants, âgés de 3 à 11 ans, y participent chaque semaine! On ne peut que se réjouir d'une telle participation, en dehors de tout cadre catéchétique à caractère le plus souvent obligatoire.

Nous devons encore nous améliorer; en ce sens à partir de ce mois de décembre, nous tâcherons d'imprimer, pour les plus petits, des dessins à colorier, en rapport avec l'Evangile, pour leur permettre de participer pleinement, à leur niveau, à ces temps de partage. Un peu plus loin, nous serons heureux aussi de réintégrer la chapelle de semaine à l'issue des travaux, nous y trouverons plus d'espace que dans l'étroite sacristie qui nous héberge aujourd'hui.

Préparer et animer ces temps de rencontres avec les plus jeunes est extrêmement enrichissant pour les 5 animateurs qui se relaient de dimanche en dimanche. Pourquoi ne pas élargir cette heureuse expérience à d'autres paroisses de notre unité pastorale ?

Eric Dumont

#### Horaire des messes

#### Samedi

18h00 église St Roch à Lonzée 18h00 église St Amand de Grand-Leez (9 et 23 décembre) 18h00 église Ste Foy de Sauvenière (2, 16 et 30 décembre) 18h30 église St Pierre de Beuzet (2, 16 et 30 décembre)

#### Dimanche

9h00 église St Hadelin des Isnes (10 et 24 décembre) 9h30 église Ste Thérèse de Grand-Manil 10h45 église St Guibert de Gembloux 10h45 église Ste Barbe de Mazy (10, 24 et 31 décembre) 10h45 église Notre Dame de Bossière (3, 17 et 31 décembre) 11h00 église St Barthelemy d'Ernage 18h00 église St Guibert de Gembloux

Pour l'horaire des célébrations de Noël, voir page suivante

# Autres activités

Le 4 décembre, l'Eglise fait mémoire de **Ste Barbe**, patronne de la paroisse de Mazy.

**Célébration de la réconciliation pour l'unité pastorale :** le mardi 12
décembre à 19h à l'église St
Guibert de Gembloux

Collecte de l'Avent pour Vivre Ensemble : le week-end des 16 et 17 décembre (voir affiche de la campagne à la dernière page)

### Horaire des célébrations de Noël

#### Dimanche 24 décembre

A 18h00, à l'église St Guibert de Gembloux, animation par les enfants de Grand-Manil et de Gembloux.

A 18h30, à l'église de Beuzet

A 19h00, à l'église de Sauvenière, avec la participation des enfants

A 19h00, à l'église de Lonzée, avec la participations des enfants

A 22h00, à l'église de Bossière

## Lundi 25 décembre

A 9h30, à l'église de Grand-Manil A 10h45, à l'église de Gembloux A 10h45, à l'église de Mazy A 11h00, à l'église de Grand-Leez

\*\*\*\*\*\*

# Une nouvelle recrue, un jeune jésuite venant de Madagascar, apporte son soutien à l'équipe pastorale de Gembloux.



Mon nom, **RANOARIVONY Tanteliniana Edson**, est une longue phrase qui se distingue par sa longueur et sa complexité à retenir. Je suis originaire du plateau de Madagascar, et je suis né le 23 janvier 1980 à Fianarantsoa, Madagascar. Après avoir obtenu mon diplôme de Baccalauréat au Collège Saint François Xavier à Fianarantsoa en 2005, j'ai commencé la formation jésuite du noviciat en 2007. Pour donner suite à mes premiers vœux en 2009, grâce à mon diplôme de licence en philosophie, j'ai eu l'occasion de

travailler pendant deux ans dans un Collège Jésuite, de 2014 à 2016, J'ai exercé en tant qu'enseignant spécialisé en philosophie pour les élèves de Terminale et j'ai été responsable du second cycle. Après avoir terminé mes études à l'université de Kenya, en 2019, j'ai obtenu mon diplôme en théologie du premier cycle à Hekima Collège Jésuite, où j'ai été ordonné prêtre le 04 août 2019. La province de Jésuite de Madagascar m'a donné l'opportunité de travailler dans une paroisse appelée Saint Esprit, située dans la capitale de Madagascar, notamment en tant que vicaire permanent. Par la suite, j'ai reçu une nouvelle mission de continuer mes études supérieures à Lumen Vitae depuis l'année 2023. Bref, je suis un prêtre jésuite originaire de Madagascar.

\*\*\*\*\*



Les paroisses de Beuzet, Bossière, Les Isnes et Mazy invitent tous les enfants qui aiment chanter à venir rejoindre la chorale des enfants qui participera à l'animation musicale de la messe de Noël (le dimanche 24 décembre à Beuzet à 18h30).

Trois répétitions sont prévues à l'église de Beuzet

- le dimanche 10 décembre de 17h00 à 17h45.
- le dimanche 17 décembre de 17h00 à 17h45.
- le samedi 23 décembre de 17h00 à 17h30.

Cette chorale ne pourra se constituer que si minimum 10 enfants participent à ce projet. Merci de diffuser largement cette invitation. Inscription obligatoire avant le mercredi 6 décembre auprès de Françoise Docquir (francoisedocquir@gmail.com ou 0477/88 19 34). Bienvenue à tous les enfants !



Collectes en paroisse : 16 et 17 décembre 2023

Soutenez 110 projets de lutte contre la pauvreté
BE91 7327 7777 7676
avent.vivre-ensemble.be

